

Nombre del Alumno: Luz Patricia Albores Vázquez

Nombre del tema: Enfermedades de transmisión sexual

Nombre de la Materia: Enfermería del adulto

Nombre del profesor: María del Carmen López Silva

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: Sexto

Parcial: Cuarto

.

#### INTRODUCCION

Las enfermedades de transmisión sexual (ETS), también conocidas como infecciones de transmisión sexual (ITS), son un conjunto de patologías infecciosas que se transmiten principalmente a través del contacto sexual sin protección, ya sea vaginal, anal u oral. Estas enfermedades pueden ser causadas por bacterias, virus, hongos o parásitos, y afectan tanto a hombres como a mujeres, aunque en muchos casos las mujeres pueden experimentar consecuencias más graves si no se tratan a tiempo.

Entre las ETS más comunes se encuentran la sífilis, gonorrea, clamidia, herpes genital, virus del papiloma humano (VPH), VIH/SIDA, tricomoniasis y hepatitis B. Muchas de estas infecciones pueden no presentar síntomas en las primeras etapas, lo que facilita su propagación y dificulta el diagnóstico oportuno. Cuando no se tratan, pueden derivar en complicaciones como infertilidad, enfermedades inflamatorias pélvicas, cáncer cervical y, en el caso del VIH, el desarrollo del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA).

La prevención de las ETS se basa principalmente en la educación sexual, el uso correcto y constante del preservativo, la realización de pruebas periódicas, el tratamiento oportuno y el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva. Asimismo, la comunicación abierta y responsable entre las parejas sexuales es fundamental para prevenir el contagio y promover una vida sexual saludable.

Dado el impacto social, psicológico y físico que las ETS pueden tener en la vida de las personas, es esencial fomentar la información, la sensibilización y la eliminación del estigma asociado a estas enfermedades, para que más personas puedan acceder a una atención médica adecuada sin temor o prejuicios.



# Enfermedad de transmisión sexual

(ETS)



Son infecciones que transmiten de una persona a otra a través del contacto sexual. Las causas de las ETS son las bacterias, parásitos, hongos y virus

## Signos y síntomas



Clasificación



**Tratamiento** 

- Micción dolorosa
- Úlceras genitales

#### en las mujeres

- · Cultivo de secreción uretral
- Cultivo endocervical
- Picazón y flujo vaginal en mujeres adultas y adolescentes
- Problemas de los genitales en la mujer
- Problemas de los genitales en los hombres
- Tinción de Gran de secreción uretral

#### Bacterianas:

Incluyen la clamidia, gonorrea, sífilis, chancroide, linfogranuloma venéreo y granuloma inguinal.

#### Virales:

Comprenden el herpes genital, virus del papiloma humano (VPH), VIH/SIDA, hepatitis B y C, molusco contagioso.

· Parasitarias (protozoicas):

La tricomoniasis es una de las más comunes.

### Por artrópodos:

La sarna (debida al ácaro de la sarna) y la infestación púbica por ladillas.

se pueden tratar de diferentes maneras de acuerdo con sus causas.

- Antibióticos. Los antibióticos, a menudo en una sola dosis, pueden curar muchas infecciones de transmisión sexual de origen bacteriano o parasitario
- Medicamentos antivirales. Si tienes herpes o VIH, tu médico puede recetarte un medicamento, llamado antivírico, para evitar que la infección viral empeore.

### CONCLUSION

Las enfermedades de transmisión sexual representan un importante problema de salud pública a nivel mundial, debido a su alta prevalencia, su capacidad de transmisión silenciosa y las graves consecuencias que pueden tener si no se detectan y tratan a tiempo. Muchas de estas infecciones pueden prevenirse fácilmente mediante prácticas sexuales responsables, el uso del preservativo y el acceso a servicios de salud adecuados.

La clave para reducir su impacto radica en la educación sexual integral, la promoción del autocuidado y la eliminación del estigma que rodea a estas enfermedades. Es fundamental que las personas estén informadas, se realicen chequeos periódicos y mantengan una comunicación abierta con sus parejas. Solo así se puede lograr una vida sexual saludable y libre de riesgos, favoreciendo el bienestar individual y colectivo.

### **BIBLIOGRAFIA**

• Antología UDS.

 $\frac{https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/d42662f9673fd9e3d3ffd22e82023db}{b-LC-LEN605\%20ENFERMERIA\%20DEL\%20ADULTO.pdf}.$